

# 恵み野中学校 学校だより



大きく翼を広げた鳥は、未来に羽ばたく若人の力を表し、平和の象徴であるオリーブは緑の囲まれた学園、生徒と教師の信頼の和を表す。Mは恵庭を象徴する恵庭岳と恵み野のMを象っている

## 教育目標

- ・意欲をもって 自ら学ぶ
- ・正しく判断し 協力して活動する
- ・広い視野と 豊かな心をもつ
- ・生命を尊び 健やかで たくましく生きる

令和6年10月29日 第8号



## 平等に与えられた時間を大切にしたい

校長 野澤 孝志

秋が深まり木々が紅葉する時季を迎えました。秋休みを終えて、後期に入るとともに季節も大きく変わり、最近の朝の登校時のあいさつは「寒いね」が日常となっています。

さて、今年度、恵み野中学校の前期は106日間でした。後期3月の修了式までの登校を数えてみると99日間です。3年生は今後、受験があり卒業式も修了式より早いので、さらに少ない登校日数となります。

秋休みを前後して、前期の終業式と後期の始業式に校長から生徒の皆さんに「時間の使い方」についての話をしました。

まずは、前期の約100日間について考えました。1日1つの問題を解いたら100問、1日1つの漢字、1つの英単語を覚えたら100個の漢字や単語。たったの100と思うかもしれないけれども、逆に、1日に100問や100個の単語を覚えなさいと言ったらどうでしょうか。毎日の積み重ねの大切さ、大変さを別の視点、例えば、毎日1食ずつ食べている給食を、1日で100食分食べるというように考えると、難しいどころか現実的に無理でしょう。

幼いころ、私たちは自分に無限の可能性を感じていました。誰もがJリーグ選手になり、ワールドカップサッカーに出場する自分の姿を夢見て、誰もが、アイドルになり、パティシエになりキラキラと輝く姿を想像していました。しかし、小学校の高学年になり、中学生になり、周りの友達と比べ、そして、テストの点数や、通知表の成績の数字などから、自分の可能性が少しずつ消えていくような、まるで、暗闇にともしたろうそくの光が1つずつ消えていくような、そんな気持ちになっていってしまっている人もいるかもしれない。私もそうでした。

世の中、不公平ばかりだと嘆く人がいます。しかし、すべての人に平等なものそれは、「時間」です。私のスマホには「人生時計」というアプリが入っています。下の黒い丸は、今まで私が生きてきた「過ぎ去った時間」、上の黒い丸は、平均寿命を参考に「残された私の時間」。私の上の丸はあまりに小さく、下の過ぎ去った時間の大きさと比較すると、まるで「雪だるま」のような形になっています。自分の人生として、残された時間の短さに少し寂しくなります。しかし、中学生なら、その逆で、まだまだたっぷり「人生の時間」は残されています。

暗闇でろうそくの光は、限られていくかもしれない、しかしなくなることはない。自分の進路は、いつか、どこかへとつながっているはずです。平等に与えられた時間を大切に、1日を大切に、1時間を大切に、1分、1秒を大切に。

後期の99日を終えた後に、恵み野中学校の生徒全員の中に、少しでも多くのことが積み上げられていたならと願います。

## 自転車の安全利用について

日没が早くなり自転車の利用について、暗がりでの歩行者や自動車に気をつけるとともに、早めの灯火を心がける必要があります。また、以下の点も大切です。

- 使用時のヘルメットの着用
- 自転車の日常点検と反射材の装着
- 万一に備えての自転車損害賠償等保険への加入

今年の自転車の使用については、雪が降るまでのわずかの期間となりますが、あらためて自転車の安全利用について、ご家庭でも話題にいただければと思います。

**11月中旬に教育活動に関する保護者アンケートを実施予定です。Googleformで回答いただくこと想定しています。ご協力のほどよろしくお願いいたします。**

11月8日(金)は、保護者参観日・学年学級懇談会です。参観申込は11月1日(金)までにGoogleformにてお願いいたします。3年生保護者対象の進路説明会も予定しています。

# 11月の行事予定

日	曜日	行 事	時間	給食	S C	部活
1	金	教育相談⑦(3年)	6時間	○		○
2	土					
3	日	文化の日				
4	月	振替休日				
5	火	生徒アンケート(学:6h) 全校道徳	6時間	○		○
6	水	会議日 進路用写真撮影(3年、5h)	5時間	○		×
7	木	1・2年学力テスト(第3回) 3年学力テストC	5時間	○		○
8	金	参観日③ 学年・学級懇談会 特支Co保護者向け講演会 3年進路説明会	5時間	○		再
9	土	恵庭市青少年市民のつどい				
10	日					
11	月	1年手話教室	6時間	○		○
12	火	恵)学校課題研究発表会(恵明中)	3時間	×		×
13	水	会議日	5時間	○		×
14	木	委員会⑧ 3年マナー講座(34h、体育館)	6時間	○	○	○
15	金	読書協調週間(~12/13)	6時間	○		○
16	土					
17	日					
18	月		6時間	○		○
19	火	3年ソクラテスミーティング	6時間	○		○
20	水	研修日(2年2組研究授業)	5時間 (2-2のみ6h)	○		×
21	木	生徒総会(6h) PTA役員会④ PTA役員選考会	6時間	○	○	○
22	金		6時間	○		○
23	土	勤労感謝の日				
24	日	少年の主張_全国大会(東京)				
25	月	三者懇談①	4時間	○		○
26	火	三者懇談②	4時間	○		○
27	水	三者懇談③ 学校諸費引落日	4時間	○		×
28	木	三者懇談④ 心臓検診(1年)	4時間	○		○
29	金	三者懇談⑤	4時間	○	○	○
30	土					

## 11月のスクールカウンセラー来校日

14日(木)、21日(木)、29日(金)

本校の担当は「〇〇〇〇」カウンセラーです。お申込・お問い合わせは、担任又は教頭までお願いします。

## 子ども相談支援センター

電話 0120-3882-56 24時間

メール sodan-center@hokkaido-c.ed.jp

北海道子ども相談支援センターでは、いじめや不登校、性的マイノリティなどに悩む子どもたちや保護者からの相談を受け付けています。

## 恵み野中学校のホームページ

<https://www10.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=0120008>

右のQRコードからアクセスいただけます。ホームページがリニューアルされました。



## 教育実習生研究授業

8月から9月にかけて、2名の教育実習生が母校である恵み野中学校で教育実習を行いました。9月19日(木)には、研究授業を行いました。実習の中で培った生徒との信頼関係に基づいた素晴らしい授業でした。



## 6組調理実習

9月26日(木)、6組の皆さんが北海道文教大学を訪問し、調理実習を実施しました。文教大学の学生のみなさんと一緒に焼きそば、コロッケ、チョコバナナを作りました。手際よく調理し、おいしくいただき、きれいに後片付けをして、楽しいひとときを過ごしました。



## 1年生校外学習

9月27日(金)、1年生が恵庭市内の企業・工場の見学を行う校外学習を実施しました。珈琲きゃろっと焙煎工場、札幌ビール、サンマルコ食品、シズナイロゴスのうち2箇所ずつを見学してきました。働くことの意義や各企業が大切にしていることなど、生徒は多くの学びを得ていました。見学を通して学んだことをスライドにまとめ、学年発表会や文化祭で発信しました。



お忙しい中受け入れていただきました各企業の皆様、たいへんありがとうございました。御世話になりました。



## 地域の防災訓練に参加

9月29日(日)恵み野東町内会・恵み野北町内会合同の防災訓練に、本校生徒3名が参加しました。

9月7日(土)に実施した1日防災教室で学んだことを生かし、地域の皆さんと協力して訓練に取り組みました。

## 花壇閉鎖作業

10月10日(木)に環境委員のみなさんで花壇じまいをしました。また来年、美しい花が咲き誇る恵み野中となるよう、環境委員のみなさんが腐葉土を入れ土作りを行いました。今年度も生徒皆さんの頑張り地域や保護者の皆様のご協力のおかげで、すばらしい花壇を作ることができました。ほんとうにありがとうございました。



## 環境学習講座

10月17日(木)に石狩振興局環境生活課の田中裕人様を講師にお招きし、3年生を対象に実施しました。「ゼロカーボン」をテーマに学習を進めました。広くて寒い北海道は自動車や暖房の利用によって、一人あたりのCO2排出量が全国平均より多く、一人一人がちょっとずつ意識して行動することでCO2削減につながることを学びました。



# 第36回文化祭 『タスクフォース』 ～先ではなく今を～



10月4日(金)文化祭。生徒会の皆さんと有志発表のみなさんによる工夫を凝らしたこれから始まるわくわくがあふれる開会式、堂々とした生活体験作文発表と英語暗唱発表。大いに盛り上がった6組の発表。各学級の思いが詰まった合唱コンクール。さすがの合唱部発表。そして感動の閉会式。特に3年生の合唱はどの学級も感動的な歌声でした。恵み野中のすばらしい合唱の伝統を受け継ぎ、3年生の皆さんらしさが新たに加わった合唱は、後輩たちへ力強いメッセージとなりました。

## 1年1組研究授業



10月18日(金)石教研専門部会第二次研究協議会が行われ、恵み野中では1年1組で美術の研究授業がありました。石狩管内の美術の先生方が参観する中、1年1組のみなさんは、自分で選んだ様々な球体を色鉛筆で表現しようと意欲的に取り組んでいました。



## 生徒会役員選挙立会演説会・投票



10月22日(火)、生徒会役員選挙の立会演説会がありました。立候補者はそれぞれこんな生徒会にしたい、学校にしたいという決意や思いを全校生徒に伝えていました。

その後の投票では選挙管理委員会からお借りした本物の投票箱を使用しました。数年後主権者となる生徒の皆さんにとっても、選挙を身近に感じることができました。

